## 25 años de saber para servir: Universidad del Istmo

Este septiembre la Universidad del Istmo (UNIS), obra corporativa del Opus Dei en Guatemala, cumple 25 años de hacer vida su lema "Saber para servir", para mejorar la educación en la región centroamericana y formar profesionales éticos y solidarios.

En 1997 un grupo de profesionales académicos y empresarios, inspirados en el mensaje de san Josemaría sobre la universidad, fundaron la Universidad del Istmo. El germen del deseo fundacional había sido el Instituto Femenino de Estudios Superiores, IFES, un instituto de educación superior femenina fundado en Guatemala en el año 1964.

El IFES fue la primera institución de este estilo en Centroamérica, con el propósito de brindar preparación y titulaciones universitarias a mujeres del área. En el año que se gestó el IFES, la matrícula de mujeres representaba un 12% de la población universitaria. Con los 33 años de experiencia académica del IFES, la Universidad del Istmo nació con historia a sus espaldas. La Prelatura del Opus Dei ofreció su respaldo y asistencia pastoral para la recién fundada institución.

Desde su fundación han pasado 25 años y se ha recorrido un largo camino. Actualmente cuenta con siete facultades: Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, Facultad de Arquitectura y Diseño, Facultad de Derecho, Facultad de Comunicación, Facultad de Humanidades, Facultad de Ingeniería y Facultad de Ciencias de la Salud.

En estas facultades se han formado miles de jóvenes, ahora profesionales, que con su trabajo profesional influyen positivamente en la sociedad. Asimismo, la Universidad cuenta con varios centros de investigación: en 2005 se creó el Centro de Investigaciones Humanismo Empresa (CIHE), InnovaUNIS inició en 2015 como un centro que impulsa proyectos creativos estableciendo acuerdos de colaboración entre la Universidad del Istmo y empresas, y finalmente surgió el Centro de Investigación

para el Desarrollo Regional, CINDERE, que genera investigación aplicada en temas de política económica y social con el objeto de proponer e implementar soluciones que impacten el crecimiento inclusivo en Guatemala y los países de la región centroamericana.

En 2014 la Universidad inauguró su nuevo campus en Fraijanes, Guatemala, que cuenta con 50 hectáreas y tiene construido aproximadamente un 15% de lo previsto en el plan maestro. Además, este campus se convirtió en el primer campus museo gracias al convenio realizado con la Fundación Rozas-Botrán. El número de estudiantes ha aumentado, los convenios nacionales e internacionales se han multiplicado, las acreditaciones académicas e institucionales se han consolidado y la influencia de la UNIS en la región centroamericana ha crecido.

Lo que hoy vemos ha sido posible gracias a miles de personas que con su trabajo, generosidad y esfuerzo han sabido sacar adelante los proyectos que hacen de la Universidad del Istmo un excelente lugar para estudiar. Este espíritu es también el que intenta transmitir a cada uno de sus alumnos, de forma que sean capaces de superar los obstáculos y de dar lo mejor de sí a la sociedad. Decía san Josemaría que "hay un algo santo, divino, escondido en las situaciones más comunes" y es precisamente esta visión la que inspira a la Universidad del Istmo, a sus empleados, profesores y alumnos, a vivir día a día su lema: "Saber para servir".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-pa/article/25-anos-de-

## saber-para-servir-universidad-delistmo/ (19/11/2025)